



Newsletter

19.12.2019

Eschen-Nendeln als «Kinderfreundliche Gemeinde» ausgezeichnet

Als zweite Gemeinde Liechtensteins erhält Eschen-Nendeln das Label «Kinderfreundliche Gemeinde» von UNICEF Schweiz und Liechtenstein. Nach einem Grundsatzbeschluss und einer Standortbestimmung im vergangenen Jahr hat die Gemeinde Eschen-Nendeln diesen Sommer verschiedene Workshops mit Kindern und Jugendlichen durchgeführt und basierend darauf einen Aktionsplan mit konkreten Massnahmen erstellt. Im Rahmen eines Evaluationstags durch UNICEF im November 2019 wurde die Gemeinde intensiv auf ihre Kinderfreundlichkeit hin geprüft.

Im Dezember 2019 schliesslich wurden die Resultate dieses Prozesses einer UNICEF-Fachjury präsentiert und der intensive Prozess konnte erfolgreich abgeschlossen werden. Die Gemeinde Eschen-Nendeln bedankt sich bei allen Beteiligten und ist stolz darauf, das Label «Kinderfreundliche Gemeinde» im Rahmen einer offiziellen Verleihung im Frühjahr 2020 zu erhalten.

Verschiedene Massnahmen, die sich aus dem Workshop-Prozess ergeben haben und im Aktionsplan festgehalten sind, konnten zwischenzeitlich schon umgesetzt werden. Weitere Massnahmen aus dem Aktionsplan sind in Planung und werden 2020 respektive in den Folgejahren umgesetzt.

Ziel der UNICEF-Initiative «Kinderfreundliche Gemeinde» ist die gezielte Steigerung der Kinderfreundlichkeit im Lebensumfeld von Kindern und Jugendlichen. Das Label stellt die Nachhaltigkeit der Partizipation von Kindern sowie Jugendlichen sicher und leistet Übersetzungsarbeit der Kinder- und Jugendlperspektive in politische Instrumente und Projekte.

Legislaturziele 2019 - 2023

Der Gemeinderat hat nach seiner Neukonstituierung einen Workshop-Prozess gestartet, um gemeinsame Legislaturziele für die Periode 2019 bis 2023 festzulegen. Diese sollen in den nächsten vier Jahren die Schwerpunkte für die Arbeit des Gemeinderates bilden. Nach zwei Workshops hat der Gemeinderat die Ergebnisse priorisiert und mit konkreten Projekten sowie Kosten hinterlegt. Diese werden im Finanzplan für die Jahre 2020- 2023 abgebildet, der im Januar im Gemeinderat behandelt wird.

Die Legislaturziele bestehen insgesamt aus rund 40 konkreten Massnahmen, die in der laufenden Legislatur initiiert, umgesetzt oder geprüft werden sollen. Ziel ist es, dass der Gemeinderat die Legislaturziele künftig jährlich behandelt und dabei die Zielerreichung in den definierten Schwerpunkten überprüft wird.

Abänderung des Feuerwehrbezirks

Liechtenstein ist in sogenannte Feuerwehrbezirke eingeteilt. Diese sollen klare Verhältnisse über den Zuständigkeitsbereich der einzelnen Feuerwehren schaffen und eine schnelle Hilfe gewährleisten. Da im Alpengebiet die bisherigen Verläufe der Feuerwehrbezirke teils willkürlich waren, haben die Feuerwehren zusammen mit den Förstern im Rahmen des Waldbrandprojekts des Landes Erschliessungskarten für die Zugänglichkeit zu den Waldgebieten erstellt. Als Folge dessen wird neu die Zugänglichkeit eines Waldstücks bei der Zuteilung zu einem Feuerwehrbezirk berücksichtigt.

Hinsichtlich des Feuerwehrbezirks Eschen-Nendeln ändert sich durch die Bereinigung der Feuerwehrbezirke lediglich der Grenzverlauf entlang des ganzen Hangs in der Maurerrüfe. Ansonsten ergeben sich aus der Abänderung der Feuerwehrbezirke keine Auswirkungen auf den Bezirk Eschen-Nendeln. Die vorgeschlagene Anpassung ist in Absprache mit den Feuerwehrkommandanten der betroffenen Gemeinden erfolgt.

Öffentliche Tiefgarage

Die Unterhaltsarbeiten am Zugang von der Tiefgarage zum Dorfplatz respektive zur Gemeindeverwaltung sind weitgehend abgeschlossen und der Aufgang ist ab dem Freitagabend, 20. Dezember 2019, wieder normal passierbar.

Öffnungszeiten der Verwaltung

Die Gemeindeverwaltung und die Schul- und Gemeindebibliothek bleiben von Dienstag, 24. Dezember 2019 bis und mit 2. Januar 2020 geschlossen. Reservierte SBB-Tageskarten für den Zeitraum vom 24. Dezember 2019 bis und mit 2. Januar 2020, müssen bis zum 23. Dezember 2019 um 17.00 Uhr beim Empfangsschalter abgeholt werden. Besten Dank für das Verständnis.

Neujahrsapéro

Am 12. Januar 2020 findet um 11.00 Uhr der Neujahrsapéro der Gemeinde Eschen-Nendeln in der Aula der Primarschule in Nendeln statt. Die Organisation und Bewirtung erfolgt durch den Verein «Nendla rund ums Johr». Der Verein «Fotoclub Spektral» zeigt die Bilder des internen Clubwettbewerbs zum Thema «Transport». Für die musikalische Umrahmung sorgt ein Ensemble der Liechtensteinischen Musikschule. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Frohe Festtage

Die Gemeinde Eschen-Nendeln wünscht allen Empfängerinnen und Empfängern des Newsletters frohe Festtage und einen guten Rutsch in das neue Jahr!

Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Montag / Dienstag / Donnerstag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 17.00 Uhr
Mittwoch: 8.00 bis 11.30 Uhr und 13.30 bis 18.00 Uhr
Freitag: 8.00 bis 11.30 Uhr und 12.45 bis 16.00 Uhr

Termine ausserhalb der regulären Öffnungszeiten sind nach vorgängiger telefonischer Vereinbarung möglich.

Gemeindeverwaltung Eschen-Nendeln, St. Martins-Ring 2, 9492 Eschen, Liechtenstein
+423 377 50 10 newsletter@eschen.li www.eschen.li